

# OT ANARQUISTA Para Volar Varios trasatlánticos Españoles -

AMISA DOCUMENTOS Y DE TIENE A SEIS ESPAÑOLES ANARQUISTAS QUE SE PREPARABAN PARA HUNDIR AL "MAGALLANES", AL

## "LOS REPLIEGUES BOLIVIANOS ERAN UNA CELADA"

EL MINISTRO DE LA GUERRA DE BOLIVIA PUBLICO HOY SENSACIONALES DETALLES DEL PLAN QUE HA DESPEDAZADO AL EJERCITO PARAGUAYO.—NINGUNO DE LOS OBJETIVOS HA SIDO CUBIERTO.—LAS GESTIONES SURAMERICANAS PARA LA PACIFICACION DEL CHACO

# LA PRENSA LIBRE

AÑO XXXIII  
Número 10.334.

"el diario de la tarde"

SAN JOSE, COSTA RICA,  
Jueves, 2 de mayo de 1935.

## Norteamérica dará facilidades a estos países para que intensifiquen su aviación

ESTADOS UNIDOS Y LA EXPANSION AEREA

Washington, 2. — Rez Martin, asistente del Director de Comercio aéreo, y asesor de aviación de la delegación de Estados Unidos a la conferencia

### QUIERESE HACER POSIBLE EL VUELO DE NUEVA YORK A BUENOS AIRES EN TRES DIAS

comercial panamericana que se reunirá en Buenos Aires el 26 de mayo, dijo hoy que uno de los objetivos principales de la delegación norteamer-

na es la expansión de la aviación latino americana, con facilidades para estimular la aeronavegación comercial entre Norte y Suramérica.

Dijo Martin que los delegados de Estados Unidos ofrecerán sus colaboraciones a los países sudamericanos para establecer facilidades de vuelo nocturno de manera que pueda reducirse el tiempo de los más rápidos aviones que podrán así hacer el vuelo de New York a Buenos Aires en tres días; actualmente ese vuelo se hace en nueve días.

### BOLIVIA EN RIO DE JANEIRO

LA PAZ, 2. — El Ministerio de Relaciones Exteriores, en un comunicado que ha entregado en la mañana de hoy a la prensa, dice textualmente lo siguiente: "Habiéndose anunciado por un corresponsal extranjero que el delegado boliviano Carlos Calvo dejaría la ciudad de Río de Janeiro para trasladarse a esta capital, la Oficina de prensa del Ministerio de Relaciones hace constar que el gobierno nacional ha pedido al Doctor Calvo que aplaque su viaje de acuerdo con la atención e importancia de las negociaciones diplomáticas relacionadas con la mediación de los estados americanos en el conflicto del Chaco y de este modo, el doctor Calvo ha desistido de su viaje y continuará en la capital brasileña.

### NUEVA VICTORIA

LA PAZ, 2. — A las diez de la mañana de hoy, se ha entregado a la prensa el comunicado oficial del Comando Superior en que da cuenta de una nueva y brillante victoria de las armas nacionales en el Chaco boliviano. Pasa a la página 8

## ORDEHULL habla sobre la próxima política comercial de Estados Unidos

"PONEN AL SISTEMA DE ACUERDOS EXCLUSIVOS Y PREFERENCIALES"

afirmando también que la política comercial, es el deseo más ferviente de favorecer los sistemas de la nación. "Los Estados Unidos se oponen al sistema de acuerdos exclusivos y preferenciales, que no tienen otro efecto que el de crear tarifas discriminatorias contra otros países.

Por otra parte, los Estados Unidos no abrigan la menor intención de aceptar la discriminación contra el comercio de la nación.

## El señor ex-Presidente González Viquez comenta el Mensaje Presidencial

Está de acuerdo en que sea un 33% el que haga mayoría en las elecciones presidenciales

"Puede darse el caso de que por pluralidad de candidatos ninguno obtenga ni el 33 por ciento y en tal caso conviene saber lo que corresponde hacer para resolver el problema

Muy interesantes observaciones acerca de los conflictos que pueden presentarse y fórmulas para resolverlos

El mensaje del señor Presidente de la República trae muchas importantes noticias de la vida del país. Y entre ellas, la de mayor importancia por su naturaleza electoral, viene a ser la que se refiere a reformat el porcentaje de votación para los efectos de elegir Presidente. En eso estamos ya, y por lo tanto el tópico no puede ser de mayor interés para todos los lectores y especialmente para los políticos. Con este motivo hemos conversado en la mañana de hoy con nuestro excelente amigo el expresidente Lic. don Cletó González Viquez. Ante todo, le hemos reiterado nuestras frases más sinceras de condolencia por la senible muerte de don Oscar Baudrit, su pariente muy cercano, y colaborador muy estimable en la obra histórica del (Pasa a la pag. 4)

## Lic. don Cletó Tovar, analiza el Mensaje Presidencial

le Estado para querer as-... considerados siempre como ta Republicana

"Si se acaba la República, culpa será de los que buscan a Marat o a Robespierre, o de los imprudentes que buscan al Gobernante en el Hombre Administrador"

No debe seguir saliendo el Presidente de la República de la Cámara de Diputados"

alcanzado el cargo de que es buen gobernante pero no buen administrador, como si fuera preferible ser buen administrador y mal gobernante o como si fuera indiferente esto último. El (Pasa a la pag. 4)

## Se ha logrado salvar la vida del joven que intentó poner fin a sus días ingiriendo fuerte dosis de sulfato de hierro

Líos amorosos indujeron a este joven al suicidio La Justicia busca una carta que misteriosamente ha desaparecido y que aclarará el hecho que se investiga

Anoche se registró en esta capital poco después de las ocho, por el lado de Plaza Viquez, un intento de suicidio que por poco culmina fatalmente, ya que de no haber sido por los prontos auxilios médicos que se prodigaron a la víctima en el Hospital San Juan de Dios, hubiese fallecido. Según los informes de fuentes autorizadas que hemos recogido, el hecho se desarrolló así:

A su casa de habitación llegó anoche poco después de las siete el joven Alfonso Fernández Morales, de 22 años de edad, de oficio ebamista y soltero. Unicamente se encontraba en casa de este joven, un tío suyo, que pasaba el rato en otro aposento, cercano al que ocupó Alfonso. Alfonso tomó un papel y una pluma y comenzó a escribir una carta, pero antes de concluirla, tomó un vaso (Pasa a la página 8)

## Al iniciar sus sesiones ordinarias el Congreso Constitucional se presentan las primeras solicitudes de pensión

No se trató en la sesión de esta tarde ningún asunto de especial importancia

Como lo informamos en nuestra edición anterior, ayer quedó inaugurado el período de sesiones ordinarias del Congreso Constitucional del corriente año y se dispuso seguir celebrando las sesiones a las dos de la tarde. No obstante esa disposición la sesión de hoy no se inició sino hasta las tres de la tarde. Al respecto se nos

informó que el Directorio hará un llamamiento pidiéndoles mayor puntualidad a los señores diputados, a ver si es posible que las sesiones se inicien puntualmente a las dos de la tarde. Ya comienzan a llegar al Congreso nuevas solicitudes de pensiones de gracia. En solo la mañana de hoy se recibieron en la Secretaría de la Cámara cinco solicitudes, a las que dará el trámite de ley. Las solicitudes de revalidación de las pensiones decretadas por el Poder Legislativo que se recibieron hasta el día 1.º del mes de abril recién pasado, fueron entregadas para su estudio a la Comisión Especial integrada por los señores (Viene de la Pág. 8)

## En la mañana de hoy se reunieron los miembros del Directorio del Congreso para integrar las comisiones

La Comisión de Hacienda quedará integrada por don Juan Rafael Arias, don Ernesto Martín y don Juan E. Romagosa

En la mañana de hoy celebraron su primera reunión el señor Presidente del Congreso Constitucional, licenciado don Ricardo Castro Béeche y los Secretarios don Joaquín Vargas Coto y don Aristides Baltodano, para proceder a la designación de los diputados que han de integrar las Comisiones de la Cámara para la legislatura del corriente año.

Dichas Comisiones no pudieron quedar integradas hoy porque hay necesidad de consulta a varios diputados si desean formar parte de ellas y porque otros representantes han solicitado que se les retire de las Comisiones en que (Pasa a la página 8)

## "Nicaragua en completa calma"

— dice su Presidente —

Un interesante telegrama acerca del caso del teniente Cuadra, dirigido al Lic. don Luis Anderson

Nuestro estimado amigo y colaborador don Luis Anderson, recibió de Nicaragua el siguiente telegrama: Correspondo agradecido a su telegrama de felicitación por caso teniente Cuadra. Denegué confirmación de sentencia muerte, basándome en que

Constitución Política de Nicaragua no la establece para el delito por él cometido. Nicaragua en completa calma. Antiguo amigo, Juan B. Sacasa. Agradecemos a don Luis la oportunidad que nos da de publicar este importante telegrama.

## Field, en la mañana de hoy, la Flotilla de aviones de los Estados Unidos

ay satisfechos de las atenciones que recibieron en esta capital de cortésia el lunes de esta semana. Anoche tuvimos oportunidad de con (Pasa a la página 8)

# Señora: Prepárese, aproveche y asómbrese de los REDUCIDOS que vamos a dar en el Grandioso Baratillo que comenzó hoy Jueves 2

15 días de vender mercaderías A CUALQUIER PRECIO, 15 días! Enormes gangas a pesar del alza del cambio. Aproveche y súltase de todo lo necesario

Foulares 32 pulgds. de ancho	a	0.45 yda.
Manta fina 32 pulgds. de ancho	a	0.40 "
Lienzo fino color 36 pulg. ancho	a	0.50 "
Céfiros para camisa	a	0.50 "
Carpeta, surtido en dibujos	a	1.00 "
Etamines de 1 metro de ancho	a	0.60 "
Céfiros para camisa 1 m de ancho	a	0.75 "
Foulares Petter Pan 1 m. de ancho	a	0.75 "
Foulares y Pongees, floreados, finos	a	1.00 "
Etamines y Batistas finas de 1 m. de ancho	a	1.00 "
Crespones de Algodón	a	1.00 "
Tela Panamá finísima de	2.00	a 1.00 "
Pongees de 1 metro de ancho	a	0.60 "
<b>SEDAS</b>		
Tafetalina, surtido en colores	a	1.25 vara
Grano de Oro de seda	a	1.40 yda.
Rayones de seda floreados	a	1.50 "
Crespones de seda corrugados finos	a	3.00 "
Crespones de seda lisos	a	2.75 "
Charmeuses y Fallas en varios colores	a	3.00 "

Royal de seda, especial para ropa interior	a	2.00 yda.
<b>ARTICULOS VARIOS</b>		
Cobijas de algodón especiales para sacos de niño	a	2.50 c. u.
Cobijas pequeñas de algodón fino	a	2.00 "
Cobijas de algodón, tamaño gde. 54 x 76	a	5.00 "
Cobijas de algodón, tamaño gde. ribeteadas	a	5.50 "
Cobijas de algodón, finas, tamaño grande	a	6.00 "
Cobijas de lana café, tamaño grande	a	18.00 "
Colchas finas, tamaño grande	a	9.00 "
Paños "Buenos Días"	a	0.75 "
<b>GANGA ESPECIAL:</b>		
Medias para niño, de seda, del No. 0 al No. 3	a	0.45 par
Pañuelos para niño	a	0.10 c. u.

<b>DEPARTAMENTO</b>		
Zapatillas clavadas de tacón	a	2.00 "
Zapatillas cosidas "estilo"	a	1.00 "
Zapatillas cosidas de tacón todo color	a	1.00 "
Zapatillas Cariocas	a	2.00 "
Zapatillas finas para señoras	a	2.00 "
Zapatillas para niña desde los Nos. 17 a 22	a	10.00 "
Zapatos para niño, estilo japonés	a	10.00 "
Zapatillas cosidas para hombre	a	10.00 "
<b>ARTICULOS PARA HOMBRE</b>		
Camisas de poplín rayado	a	2.50 c. u.
Camisas lisas, de poplín mercerizada	a	3.00 "
Medias de Pura Seda, surtido de colores	a	1.25 par
Medias de hilo de escocia	a	0.60 par
Capas de hule	a	11.00 c. u.
Cortes de casimir, 3 yardas	a	25.00 corte

Estos y otros artículos a precios que le asombrarán encontrará usted en el próximo **BARATILLO** que comenzará el **JUEVES 2 de Mayo** en la **SASTRERIA Y TIENDA LA PRINCESA** de Rafael Arguedas

**15 Días de Vender Mercadería A CUALQUIER PRECIO!!** = **Nota:** Se reciben giros del Gobierno y debido a los precios tan bajos, durante el Baratillo las ventas serán **AL CONTADO**

## INAUGURACION DE LA RADIOEMISORA CATOLICA "TIRCC"

Es la primera estación en su género que se funda en Hispanoamérica

A las cuatro de la tarde, fue inaugurada en esta capital la potente radiodifusora católica T. I. R. C. C., instalada en la Parroquia de la Soledad, gracias a la iniciativa del señor Cura de aquel Templo, doctor don Carlos Borge.

Asistieron a esa solemne inauguración el Nuncio Apostólico Monseñor Chiarlo, el Arzobispo de San José Monseñor Castro, el Obispo de Alajuela Monseñor Monestel, el Obispo y Vicario Apostólico de Limón Monseñor Wollgarten, el Cura de La Merced Presbítero Valenciano y otros distinguidos elementos del Clero Nacional y miembros de nuestra sociedad.

Ante el micrófono hicieron uso de la palabra el Obispo doctor Castro, y los Prelados Chiarlo, Monestel, Wollgarten y Borge. Una bien integrada orquesta ejecutó melodías religiosas y la estación quedó así solemnemente inaugurada.

En la noche, cuando se efectuaba en la Parroquia el Rosario inaugural del día, tuvimos ocasión de escuchar esta Radioemisora, cuya potencia y claridad son sorprendentes. Con una nitidez especial, tuvimos ocasión de escuchar los coros y la elocuente palabra del doctor Borge llenándonos de admiración las magníficas condiciones en que se halla dicha estación, llamada a ser oída en diferentes partes del Globo por su voluminoso y largo alcance.

La T. I. R. C. C., viene a llenar una gran necesidad que desde hace

tiempos se hacía sentir en nuestro ambiente religioso, cual es un medio de difusión apropiado y moderno de los actos católicos: sermones, etc., en nuestras Iglesias; por lo cual, la feligresía del país debe encontrarse de plácemes.



Dr. D. Carlos Borge  
Cura de la Parroquia de la Soledad

LA PRENSA LIBRE, agrega su entusiasta felicitación para el doctor don Carlos Borge, iniciador de esa magna obra, a las muchas que ha recibido, al mismo tiempo que formula sinceros votos por el feliz mantenimiento de esa potente radiodifusora católica.

## NUMEROSAS SOLICITUDES DE INDIVIDUOS QUE DESEAN IR A LA GUARNICION QUE VELARA POR NUESTROS INTERESES EN LA ISLA DEL COCO

**LA SESION MUNICIPAL DE ESTA TARDE**

Esta tarde, a las tres, celebrará el Municipio su sesión ordinaria de los jueves, para la cual se ha señalado una Orden del Día bastante extensa.

El principal asunto en esta sesión lo comprende el informe de la Comisión de Regidores que estudió el problema del agua en las fuentes de Tres Ríos, siendo posible que hoy quede dispuesto que se gestione con el Banco Nacional de Seguros un préstamo de quinientos mil colones para la ejecución de las diversas obras que se han proyectado para dotar a San José de suficiente y buena agua.

Algunos otros asuntos económicos de interés general se consignan en la Orden del Día.

En breve, como se sabe, partirá para la Isla del Coco, la nueva expedición que trata de localizar los tesoros que se suponen allí escondidos y el Gobierno, como en la anterior, enviará una guarnición integrada por elementos costarricenses a fin de que cuide de nuestros intereses en aquella Isla.

Sabemos que se han presentado ante el Departamento respectivo numerosas solicitudes de individuos que piden ser incluidos en el personal de la guarnición que se enviará.

Según supimos, ya se ha dejado debidamente integrado el piquete de militares que formará tal guarnición y por ello no se podrá complacer a los que deseaban ir a la Isla del Coco bajo las órdenes del Coronel señor Valenzuela.

## PASEO A OJO DE AGUA

El domingo pasado, se efectuó un lucido paseo a Ojo de Agua, el cual fue organizado por la señorita Amelia Contreras Soto, resultando muy concurrido y ordenado.

Entre los asistentes pudimos anotar las siguientes personas: señoras Carmen de Luna, Caridad de Chavarría, señoritas Amelia Contreras Soto, María Teresa Cabezas, Carmen Cabezas, Carmela Di Palma, Valentina Fernández, Hilda Salazar, Mercedes Fonseca, Aura Chavarría, Car-

men Denev Vázquez, Lela Chaves y Nora de Vázquez. Señores Edwin Arburola, Armando Contreras, Carlos L. Moya, Manuel A. Luna, Mario Lagos, Danilo Zamora, Fernando Chacón, Miguel Zumbado, Francisco Alvarez, Carlos Vargas, Macho Méndez, Alfredo Di Palma, Beto Bonilla, Julia Cañas.

Se regresó en las horas de la tarde muy satisfechos de la jira, por el éxito obtenido en este picnic.

## "LA REINA DEL ESPACIO" INTERRUMPE LAS AUDICIONES DE RADIO DE OTRAS ESTACIONES

No se explica quien estas líneas escriba cómo es que existió entre nosotros una reglamentación de los radios nacionales, y una persona o entidad encargada de controlar las contravenciones a esa reglamentación, se permita que una radioemisora instalada en esta capital interrumpa noche a noche las audiciones de las demás estaciones locales. Nos referimos a la Radiodifusora "La Voz del Espacio", la cual nadie podría precisar en qué onda funciona, pues se la encuentra en tres o cuatro números distintos del "dailer".

Por medio de las presentes líneas llamamos la atención al propietario de dicha radiodifusora para que corrija tan grave defecto, pues no es justo que tal estación nos interrumpa a los radioescuchas la audición de otras radiodifusoras locales.

Se regresó en las horas de la tarde muy satisfechos de la jira, por el éxito obtenido en este picnic.

**SEMORI**  
Profiláctico de acción segura  
De venta en las principales Boticas  
**FARMACIA QUIROS**

## TELEGRAMAS

Abril 30, 1935.  
Para:  
José León Pérez, de Tegucigalpa.  
Merceditas de González, de Managua.  
Toribio Abarca, de Tres Ríos.  
Rogelio Quirós, de Frailes.

## RAYITO DE SOL la más reciente se estrena el próximo domingo jueves en las tres funciones

Se prepara nuestro público con inusitado entusiasmo para el formidable estreno del próximo domingo en el RAVENTOS. La maravillosa estrella, la actriz máxima de hoy, la sorprendente chiquilla SHIRLEY TEMPLE que asombró a nuestro público con "Dejada en Prenda", "Ahora y Siempre" y "El Encanto del Hogar", de nuevo deleitará a la multitud con su nueva creación que se titula RAYITO DE SOL y que se estrenará en la función grande del próximo domingo en el RAVENTOS.

**CLAUDEMOR**  
EFECTO SEGURO EN EL TRATAMIENTO DE LAS HEMORROIDES  
De venta en las principales Boticas  
**FARMACIA QUIROS**

## ESTRICTAMENTE CONFIDENCIAL próximo domingo

En la mente de todos está el recuerdo de aquella comedia deliciosa que fue un triunfo arrollador en todo el mundo y desde luego un exitazo en Costa Rica, titulada "Sucedió una Noche", que después fue premiada con la estatua de plata, como lo mejor película de 1934.

Pues, bien, "Estrictamente Confidencial", la producción Columbia que se estrena el domingo en los teatros Variedades, América, Moderno y Adela, es la segunda comedia de Frank Capra y la única producción en la cual la crítica coincide que tiene tantos méritos como aquella inolvidable producción interpretada por Clark Gable y Claudette Colbert.

"Estrictamente Confidencial" es una verdadera maravilla del cine, por su género, por su desarrollo emocionantísimo, por su arte inimitable, por los intérpretes, Warner Baxter y Myrna Loy, y por la dirección su-

## Cables cruzados entre los gobiernos de Costa Rica y España con motivo de la Fiesta Nacional Española

Palacio Nacional Madrid  
Excmo. Lic. don Ricardo Jiménez  
Presidente de la República, San José

Al felicitar muy sentidamente a Vucencia y al pueblo costarricense en esta Fiesta Nacional compláceme anunciarle que el Gobierno Español le ha nombrado Caballero Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica.

Niceto Alcalá Zamora  
Presidente de la Rep. Esp.

Casa Presidencial, San José, Excmo.

Señor don Niceto Alcalá Zamora, Presidente de la República Española Madrid.

Como si no fuera bastante el favor de la felicitación de Vucencia con ocasión de nuestra Fiesta Nacional del Once de Abril, ha verídico acompañada con el inspirado y altísimo honor de la Gran Cruz de Isabel la Católica, que me ha otorgado la generosidad del Gobierno que con tanta dignidad y acierto preside Vucencia. Al enviar al Gobierno de la República Española

## OS

Martínez, de Och  
de San Salvador  
de San Isidro de

## Shirley Temple en Raventos. Para Aravana

Inicio del estreno de SHIRLEY Temple desde muy temprana hora el domingo lleno de domingo estas horas ha adquirido gigantescas.

Se quedará nadie a ver RAYITO DE SOL la pinclada de la en la oscuridad, fueron las anteriores sorprendente chiquitito DE SOL tristes, haciendo así absoluta de su triunfo

En las funciones de 8.30 p. m. se presentará un musical gigantesco con Charles Boyer, Jean Perker.

## se estrenará comedias

ello personalísimo de la producción su

resa se complace en una forma formidable, en un espectáculo que su

mo de "Estrictamente Confidencial" que desde luego mereces películas de

## Bandidos muertos

— Cinco bandidos secuestraron a dos personas y fueron matados hoy en la batalla con las tropas. En un seguimiento uas huellas quienes estaban en la zona de Lamas. Durante hoy, los cinco mexicanos fueron matados por las balas

# Sociales y Personales - -

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN F.

**SANTOS DEL DIA**  
Viernes 3. Primer Viernes del Sagrado Corazón de Jesús. La Invencción de la Santa Cruz. Santos Alejandro, papa, y compañeros mártires y Juvenal, obispo.

**FRASES DEL DIA**  
El que es fiel en lo muy poco, tam en lo más fiel, Lucas 1610.  
No permita Dios que yo me glorie en otra cosa que en la cruz de nuestro Señor Jesucristo. Galat 6.

**RELIGIOSA**  
Con motivo de ser mañana Primer Viernes, consagrado al Corazón de Jesús, el Santísimo estará expuesto durante el día en su altar en la Catedral Metropolitana.

**NATALICIOS**  
Lo celebran mañana, doña María Herrera de Fernández, doña Carmen Rivera de Grillo, doña Amparo González de Quirós, doña Julia Rodríguez de Vieto, doña Elisa Cordero de Sáenz, doña Emilia Kepffer de González doña Anita Leandro de Calvo, doña Eva Genet de Sancho, doña Dora A. de Soler, señorita Julieta Mata Merino, Talía Carranza Aguilar, Pura Martínez Arriaga, Amalia Faith León, señores don Manuel Patiño Troyo, don Zacarías Leiva Quirós, don José Angel del Valle Solano, don Amado Naranjo y don Renato Lelcore Alvarado.

**FECHA MATRIMONIAL**  
Lo celebran mañana, don Sigurd Roy Halstad y doña María Eugenia Jiménez, 1923 don Eduardo Goldoni y doña Hilma Jonez Vargas, 1931 don Joaquín Fonseca y doña Leticia Truque, 1915; don Rubén Hernández y doña María Teresa Valle, 1925; don Amancio Sáenz y doña Marina Mora, 1911; don Alfonso Guzmán y doña Manuelita León, 1908; don Enrique Benavides y doña Celina Valverde, 1897; don José Angel Vieto y doña Julia Rodríguez, 1873; don Alfredo Blanco Calvo y doña Lucila Odio Martí, 1929.

**RECORDATORIOS**  
Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Josefa Bolaños de Ocampo, 1933; doña Manuela Chavarría v. de Mora, 1930; doña Piedades Mora de Arguedas, 1930; doña Aurora Bolaños de Braghilori, 1927; doña Isidora Castro de Viquez, 1927; doña Conchita Soto de Saborío, 1925; doña Clemencia Antillón de Mora, 1916; doña Ester Villafranca de Fonseca, 1904; doña Susana Valverde de Solano, 1917; doña Anita Carazo de Fernández, 1924; doña María Ureña de Salazar, 1924; doña Rosa Tinoco Granados, señorita Josefa Aurelia Esquivel, 1924; señores don José Antonio López Cruz, 1934; don Lucas

Palma Chaves, 1933; don Cecilio Raimundo Moya Mora, 1932; don Alcides Rapra Posati, 1929; don Julio Castro Solórzano, 1917; y don Jacinto Quirós Montero, 1909.

**EFEMERIDES**  
—En 1874, contraen matrimonio don Juan Dent y doña Teresa Alvarado.  
—En 1885, contraen matrimonio don Nicolás Cubero y doña Teresa Otoy.

**SALUDO**  
Mañana celebra la fecha de su natalicio el joven don Arnoldo Castro Rojas, aventajado estudiante de la Escuela Mercantil Manuel Aragón. Nos complacemos en enviarle nuestra cariñosa felicitación.

**LA BODA MARTINEZ-DONINELLI**  
A fines del mes próximo de junio, se efectuará en esta capital, la ceremonia nupcial de los estimables jóvenes don José Jesús Martínez y la señorita Lila Doninelli. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestra enhorabuena y deseamos ventura para el hogar que van a fundar.

**IZA COLOMBARI**  
Continúa siendo bastante satisfactorio el estado de salud de la señorita Iza Colombari después de la operación a que fue sometida en su casa de habitación en días pasados.

**EL PIANISTA MEDAL EN COSTA RICA**  
Se encuentra de paso en nuestro país, el eminente pianista nicaragüense don Arturo Medal, uno de los artistas de más prestigio en Latinoamérica, quien ha cosechado merecidos triunfos en Europa. Posiblemente, el señor Medal ofrecerá a nuestro público algunas audiciones en el Teatro Nacional.  
LA PRENSA LIBRE le presenta atento saludo y le desea grata permanencia entre nosotros.

**ARMIN CASTRO LUJAN**  
Continúa siendo mejor el estado de este joven que en días pasados fue sometido a una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios.

**EN LA LEGACION DE ALEMANIA**  
Por ser ayer el Día Nacional de Alemania, en la Sede del Consulado de aquel país, casa del caballero don Erick Knohr, el Señor Encargado de Negocios de Alemania recibió ayer, de 4 a 6 de la tarde, a los elementos de nuestro Gobierno y Cuerpo Diplomático. Se brindó por la cordial y recíproca amistad entre Costa Rica y Alemania, y los invitados se retiraron muy satisfechos por las atenciones de que fueron objeto en aquella residencia.

**LA MISION PEDAGOGICA CHILENA**  
Los profesores Galdamez, Bustos y Piga, que integran la Misión Pedagógica Chilena, salieron antier, en compañía del Jefe Técnico de Educación Primaria don Ramón Céspedes, con destino a Guanacaste, donde recorrerán las principales poblaciones de aquella provincia dictando conferencias para el magisterio.  
Estarán de regreso en esta capital dentro de unos ocho días.

**VIAJE DE DON TEODORO PICADO**  
Salió antier, a efectuar un recorrido por la región de Osa y Golfo Dulce, nuestro particular amigo el Licenciado don Teodoro Picado, Secretario de Educación Pública, quien regresará a su despacho dentro de una semana.  
Feliz travesía le deseamos.

**EN RESTABLECIMIENTO**  
Se encuentra ya en vías de restablecimiento, la estimable señorita María Felicia Antillón M., quien fue operada hace pocos días en el Hospital San Juan de Dios.  
Mucho nos alegramos de su mejoría.

**SIGUE MEJOR**  
Nuestro buen amigo Fittie Pinaud Jiménez, quien fue sometido a una intervención quirúrgica en estos días, ya se encuentra un poco mejor, pues la operación dió felices resultados, de lo cual mucho nos alegramos, deseando que pronto se encuentre totalmente bien.

## CANAS

**Haga Ud. la Mejor Tintura**  
No pague dinero por agua. Por pocos centavos compre en la botica una caja de **Compuesto de Barbo**, añádale el agua y glicerina según las instrucciones, y obtendrá la mejor tintura para el cabello. Para los bigotes es también magnífica: inofensiva, eficaz y fácil de aplicar. Sus años de uso son su mejor garantía.  
**PARA LAS CANAS, BARBO**

**Eczemas húmedos o secos desaparecen muy pronto usando**

**Ungüento Sanativo del Dr. Franc**



**Pastillas Orientales**  
Alivian como con la mano

### EL BAILE DEL KATHARINA

Muy escasa concurrencia, no porque faltara entusiasmo entre los socios y amigos del Club Katharina, sino por los últimos duelos que imprimieron en el ambiente social la natural consideración a las familias dolientes, pero la concurrencia permaneció alegre hasta las horas de la madrugada de ayer.  
La mayor parte de los preparativos para la fiesta, se pagaron durante el día martes y solamente el esfuerzo del Comité Organizador y la Directiva pudieron mantener la decisión de que no siendo posible el transferimiento por el servicio de cantina, cenas y bufet no se transfiriera para la noche del sábado próximo.  
Poco más de cincuenta parejas, desfilaron al iniciarse la fiesta a las 11 de la noche presididas por el señor Secretario de Salubridad Pública Dr Solón Núñez, quien daba el brazo a la señora doña Marta de Pi geneau, esposa del señor Ministro de Francia, siguiéndoles algunos miembros del Cuerpo Diplomático, y

Directiva del Katharina, y particularmente.  
A las 12 de la noche, al terminarse al segunda pieza, hubo un bonito carnaval, con el lanzamiento de bombas de hule desde la araña principal.  
Cuando se inició el desfile del foyer hacia el salón de baile las señoras y señoritas fueron obsequiadas con muy bellos ramos de flores como recuerdo de la fiesta.  
Una bella muñeca, fue rifada entre las señoras y señoritas concurrentes, como obsequio del Club Katharina, la cual correspondió a la señorita Flora Azuola Salazar, a quien se felicitó por la buena suerte la cual deseamos que le acompañe perpetuamente.  
Se proclamaron Reina de la Fiesta, las señoritas María Elena Facio y Cyntia Núñez, y Emperatriz a la señorita Flora Pinaud, y Dama de Honor a las señoritas Flory C. y uno Lydette Jiménez, Sonia F. y Elizabet Cohen P.

## LA CASA NEW YORK

Valentín Fonseca L. Trajes y Calzado José Fonseca L.

Costado Oeste del Parque Central TELEFONO 3008

### SORTEOS DE TRAJES

Serie MOJICA Sorteo No. 39 favorecido el No. 72 del Sr. Andrés Hernández  
.. AÑO NUEVO Sorteo No. 26 favorecido el No. 159 del Sr. Juan Quesada  
.. DON LUNES Sorteo No. 10 favorecido el No. 69 del Sr. Claudio Mora

### CALZADO

Sorteo No. 11 de la Serie NEW YORK favorecido el No. 74 del Sr. Lisimaco Brenes  
.. .. 10 .. .. AMERICA favorecido el No. 93 del Sr. Manolo Amador  
.. .. 9 .. .. PRENSA LIBRE favorecido el No. 68 de Auguste Ch. Fonseca  
.. .. 7 .. .. CARTAGO favorecido el No. 86 del Sr. Ernesto Campos

V. B. firmó Guillermo Calderón por el Agente Principal de Policía Judicial

NO OLVIDE! sus trajes y su calzado en LA CASA NEW YORK de Fonseca Hermanos

### LA BODA SILESKY - QUIROS



Don Carlos Silesky

El sábado pasado 27 de abril, hubimos de llevar nuestro mensaje de congratulación a los jóvenes amigos don Carlos Silesky y la señorita Elisa Quirós Rodríguez, el cual reiteramos en las presentes líneas con ocasión de la boda efectuada a las 20 y 30 horas en el templo parroquial de Zarceiro con asistencia de numerosos amigos que en torno de los jóvenes prometidos formaron la más intensa aureola de cariño.  
El joven Silesky, reconocido deportista que ha pertenecido a la Liga Deportiva Al...

Doña Elisa Quirós de Silesky

Foto Pacheco

## Señoras, Señoritas:

Al mismo tiempo que se resguardan de la lluvia

**PUEDEN VERSE ELEGANTES**

Visiten la tienda que se preocupa por ustedes

## LA CIUDAD DE PARIS

RYBAK y SCHYFTER

(Av. Central - Contiguo a Tomás Fernández)

Allí encontrarán el MAS BELLISIMO SURTIDO de

**Sombrillas, Paraguas y Capas**

acabado de llegar

y también las últimas novedades en

**Sombreros, Carteras, Crespones y Sedas**

Todo a PRECIOS MUY FAVORABLES

## Sin recurrir a préstamos, el Municipio ha cubierto sus necesidades más urgentes y le queda en caja un saldo de varios miles de colones

La Municipalidad ha procedido en estos últimos días a cubrir sus obligaciones más urgentes, incluso pagos de planillas de jornales y de empleados de presupuesto, sin necesidad como otras veces lo hicieran, de recurrir a préstamos ni con el Banco de Costa Rica ni con ninguna otra institución.

Hoy supimos que, además de haberse hecho frente a tales obligaciones, queda en caso a favor del Municipio un saldo de varios miles de colones y ese saldo aumentará en estos días ya que la recaudación por impuestos y servicios continúa siendo satisfactoria.

La Municipalidad dispondrá en estos días los pagos de alguna cuenta de jornales y mañana se procederá a pagar planillas de jornales de esta semana con los dineros que, como hemos dicho, tiene en Caja el Municipio.

*Para pasar unas horas agradables, nada mejor que asir donde LUPE*

## Esta tarde llegó al Congreso el suplicatorio del Juez Primero del Crimen en el asunto del fraude con giros de la Cámara

El Juzgado Primero del Crimen, como oportunamente hemos informado, continúa tramitando el proceso a que dio lugar la acusación por el complejo negociado con giros de diputados por medio de ventas ilícitas. Esta mañana fuimos informados de que hoy se había entregado al Notificador el

auto del Juez que pide al Congreso el envío de las diligencias tramitadas por la Comisión respectiva de la Cámara, en cuanto a este ruidoso asunto.

En efecto, hoy llegó al Congreso el suplicatorio del Juez, Licenciado Aguilar y de hoy a mañana será enviado a la Justicia ese expediente que comprende las diligencias tramitadas por la Comisión respectiva.

El Juzgado apenas reciba tales diligencias, reanudará el trámite más interesante de este proceso, a fin de aclarar algunos puntos de vital importancia para el fallo final.

### A LAS DOS P. M. DEL SABADO SE REUNEN LOS EMPLEADOS JUDICIALES

El próximo sábado en el local del Juzgado Primero Civil, tendrá lugar una asamblea General de la Asociación de Empleados Judiciales que tiene por objeto de tratar de asuntos de especial interés para los empleados del Poder Judicial.

Se conocerán en esta asamblea algunas iniciativas de valor para la marcha de la Sociedad y se espera que asista el mayor número de asociados a fin de hacer más interesante la asamblea que tendrá lugar a las dos de la tarde en el local dicho.

## NOTAS VARIAS DE LIMON

Han quedado sueltos los tabloncitos del piso del puente de Cieneguita. Al pasar en auto, impresiona desagradablemente la bulla, que parece una matraca. Suponemos que eso será temporal y que oportunamente se fijarán de una manera conveniente que es la única forma para un piso de puente donde hay tanto tráfico de vehículos a Westfaia, y campo de aterrizaje.

La población ha estado saturada del mal olor que despiden el guano que se deposita en los carros del Ferrocarril, y que parece que mucho tiempo en el patio, debido a la espera del exámen químico cuyo trámite es necesario. Este guano no debe de hacer estación en el puerto y debería despacharse sin pérdida de tiempo a su destino porque su fetidez es insostenible.

Este tiempo este año ha sido muy distinto a los anteriores; por lo regular entre Enero y Abril, hemos tenido el gran verano poco más o menos largo, pero la lluvia aunque sin ser torrencial, ha sido constante todo el año. Las lluvias interrumpieron las bestias en parte y para la Semana Santa, fué continuo el llover, al grado que nuestros visitantes se vieron obligados a pasar encerrados la mayor parte de tiempo.

En los trabajos del campo de aterrizaje y en el de arreglo del camino, se están usando en parte los reos de la cárcel que están allí por penas menores.

En muchas partes se hacen trabajos de importancia con los reos y esta medida resulta no solamente económica sino conveniente a la moral del preso, porque se acostumbra a estar ocupados y cuando salen no les es duro dedicarse a trabajos rudos y diarios; además, muchas obras se pueden llevar a cabo aprovechando el tiempo que tan inútilmente se pierden en los cuarteles de policía.

Damos una idea: todo preso que trabaja debe remunerarse con una asignación moderada, poco más o menos de cincuenta céntimos diarios. Todo preso al cumplir su condena debe salir de la cárcel vestido de limpiado, pelado y afeitado y aquejado por ser grandes vagabundos.

## LA BODA SILESKY-QUIROS

(Viene de la Pág. 3)  
Señaló con distinciones por sus valiosas actuaciones y actualmente figura en el cuadro del Club Buenos Aires y que por su corrección su hombría de bien y su amor al trabajo le hacen estimable entre quienes le conocen.

La señorita Quirós Rodríguez que ha entregado al mancebo que le ha elegido para esposa el tesoro de su virtud y completa corrección, pertenece a una distinguida familia de esa localidad y al formar al lado del joven Silesky su hogar le ofrenda todo el tesoro de su belleza física y moral.

Para acompañar a los jóvenes prometidos durante la ceremonia nupcial se designó a las siguientes personas:

- Don Carlos Ramírez y señorita Consuelo Quirós R.
- Don Bernardo Porras y señorita Corina Quirós R.
- Don Juan R. Mora y señora doña Aída Rodríguez.
- Don Pablo Ramírez y señorita Zoraida Quirós R.
- Don Porfirio Acosta y señorita Cecilia Quirós R.

Después de la ceremonia religiosa, los nuevos esposos, acompañados de los padrinos, familiares y gran número de amigos, pasaron en La Laguna, en donde se efectuó una lucida fiesta, bailándose durante toda la noche. En la mañana del domingo los nuevos esposos fueron despedidos para esta capital en donde fijarán su residencia definitiva.

Numerosos presentes de boda, de las amistades de los jóvenes contrayentes, le fueron enviados a la señora Quirós de Silesky como recuerdo de su día de bodas.

Se complace LA PRENSA LIBRE en reiterar su cariñoso saludo a los estimables jóvenes esposos al engalanar sus columnas con sus fotografías y desea para el hogar que han fundado todo género de dichas y venturas.

W. Corresponsal



## HABLA HITLER

BERLIN, 1. — El Canciller Hitler dice que Alemania quiere la paz. Habiendo pronunciado un discurso ante casi un millón de obreros congregados en el Campo de Tempelhof hoy, inauguró el día del trabajo diciendo: "Nosotros no queremos la guerra ni los disgustos con nadie. Hemos luchado por mantener la paz y Alemania pretende que esta tranquilidad prevalezca en todos los pueblos de la tierra". Hitler recaló la importancia de la unidad alemana, y dijo: "No tenemos nuestras colonias ni materias primas ni reservas monetarias, pero si permanecemos unidos, no necesitaremos del resto del mundo".

**TRILYSIN**  
Tónico biológico para el cabello  
De venta en las Principales Boticas  
F. MACIA O JIROS

## Música y alegría para el corazón encuentra donde LUPE, el sitio que tiene el mejor Salón de Baile

### EL LIC. DON ROMULO TOVAR...

Viene de la página PRIMERA  
presidente Jiménez ha demostrado que es buen administrador, si ser buen administrador es manejar bien las rentas públicas, hacer escuelas y caminos, promover actividades, dar trabajo al trabajador, tranquilizar al capital, etc. Seguramente hemos tomado en cuenta esto para hacerlo tres veces presidente, pero con alguna reserva, la de que para muchos es primero buen gobernante y después buen administrador.

En el mensaje se estudia, como he dicho, el cuadro de la administración pública, sin preferencias, es decir, con una justa apreciación de cada uno y de todos los intereses administrativos. De esto puede sacar el ciudadano las consecuencias que quiera. Yo sago una porque interesa a mis modestos principios. Considerando peligroso, como punto de vista, que un funcionario aspire por ejemplo a la presidencia a base de sus buenas gestiones como tal funcionario. Tengo esto como punto de vista elemental y primitivo. El buen funcionario debe cumplir con su deber y sólo eso, pero hace mal si pretende ganar favores populares por el cumplimiento de ese deber. Es malear la función administrativa. Es darle carácter político. Por lo menos, nosotros no estamos acostumbrados a que el Presidente salga de los Secretarías de Estado.

Esto es tan peligroso para la vida republicana como cualquier otro procedimiento viciado, como decir que el Presidente será el que tenga más dinero para hacer una campaña. Son procedimientos viciados. El Presidente expone ampliamente la actuación de la Fábrica Nacional de Licores. Sabemos quién maneja la Fábrica. Es un hombre joven, honorable activo, iniciador y de buen temperamento. Es hasta hombre de armas tomar. Tiene en su abono haber defendido la Fábrica como un bravo contra ataques persistentes durante los días de Febrero del 32. Se trata pues de un excelente funcionario. Pero qué diríamos si mañana un grupo de sus amigos, con su tolerancia, comienza a poner en las paredes de las casas y los árboles de los caminos solitarios leyendas como "Viva Orozco?" Es lo que llamamos mal ejemplo. No sé si llegaría a la presidencia; lo que sí sé es que el país perdería un buen funcionario. El camino es mucho más escabroso. Por él se va hasta el pecado. No digamos que sería lo peor que el Secretario de Hacienda, por haber echo una buena Secretaría podría aspirar a la Presidencia. Lo peor sería que el comandante de una modesta fuerza militar como es la nuestra, por el hecho de haber puesto en des-

bandada una ovación comunista o una protesta de choferes, le dijera al país: he aquí el hombre que ustedes necesitan. Este es el camino que han seguido muchos pueblos para caer exactamente en el hombre que necesitan, no los pueblos, sino los círculos que gobiernan.

Los costarricenses hemos condenado siempre esa política cuando ha aparecido. Si un Secretario de Guerra ha aspirado a la presidencia porque fue buen Secretario de Guerra, se la ha opuesto resistencia y ha sido descartado del juego. Descender de una Secretaría de Estado para querer ascender a la Presidencia, lo hemos considerado los costarricenses como un mal, es decir, como una mala práctica republicana y hemos conjurado siempre ese peligro. La mayor parte de las veces hemos ido a buscar al candidato a su casa. Tenemos esto por noble costumbre republicana, por sana costumbre republicana. No nos gusta que un funcionario nos cobre la excelencia con que ha cumplido con sus deberes.

—Aprecio en mucho la buena lección que da el Presidente Jiménez a los jóvenes. El plantea otra vez la tesis impaciente agitada en otros momentos, la del viejismo conservador en política. ¿La defenderá él como viejo que es, y la acogeremos nosotros como viejos que vamos siendo? Pero esa política conservadora es la que ha dado una patria sencilla y pulcra como dice el Presidente. Yo sigo creyendo que el gobierno es cosa de experiencia y de sabiduría, no es un simple negocio de ideales. Un gobernante puede ser joven, no importa, pero deberá proceder como lo hace un hombre discreto y de experiencia. Pero un gobernante puede ser un viejo y proceder realmente como viejo y no como joven. El presidente Jiménez no puede decir que se sentó a orilla del río para ver pasar el agua.

¿Qué es hombre privilegiado? Tal vez. Lo que es más cierto es el haber sido siempre, desde su juventud, el hombre prudente de la biblia. Los costarricenses se han confiado a él sin temores. Tampoco él ha llevado el barco cerca de los arrecifes. Vienen de fuera a conocer al Presidente de todos los costarricenses; no al presidente de un grupo. Y cuando hacen el elogio del país lo toman a él como expresión de su propio país. ¿Se acabará con él la República? Es lo que muchos temen. Y por qué? No será por culpa de él, que no dio mal ejemplo. Será por culpa de los que buscan a Marat o de los que buscan a Robespierre o de los imprudentes que buscan al gobernante en el hombre admi-

## Marbell Montagné Fernández

Marbell era un encantador chiquillo que constituía el encanto de sus padres y la alegría de toda la casa. Pero voló al cielo a reunirse con los ángeles en la madrugada del primero de Mayo sumiendo en el más profundo e intenso dolor a sus desconsolados padres, el Lic. don Rogelio Montagné Carazo y su compañera Dña. Aida Fernández de Montagné.

No pretendemos decirles palabras de consuelo, pues todo cuanto se diga no podrá mitigar la herida sufrida por sus corazones. Sólo sabemos que Marbell está muy feliz allá en el cielo jugando con los angelitos.

R. C. T.

## El señor ex-Presidente González...

(Viene de la 1a. página)  
distinguido ex-presidente. Pero la vida trae más penas que alegrías. Es la dura ley humana que se cumple siempre, especialmente por donde más daño puede causar. Don Oscar era un hombre útil, noble y generoso. —Leyó usted, don Cleto, — preguntamos — el mensaje del señor Presidente Jiménez?

—Si señor. Es un documento sumamente interesante. Pero supongo que lo que usted desea preguntarme es lo que se refiere a las reformas electorales. No tengo a mano el proyecto primitivo que se discutió en las sesiones anteriores. No lo recuerdo tampoco y por esta causa no puedo referirme en concreción a su pregunta. Pero en términos generales creo que la proposición del Presidente Jiménez para que sea un 33 por ciento de votación lo que haga mayoría en las elecciones presidenciales, es buena. Llena de aspiración democrática y evita una serie de conflictos a que da lugar la mayoría absoluta de que hemos venido haciendo uso en los últimos tiempos. Cuando no hay más que dos candidatos la elección se hace perfectamente. Uno de ellos obtiene sin disputa la mayoría requerida por la ley. Pero tan pronto como entran en lucha tres o cuatro partidos, esa mayoría absoluta se aleja, y entonces corresponde al Congreso en casi todos los casos hacer la elección, ajustándose unas veces al espíritu de la votación o sea dando el triunfo al que mayor número de votos ha obtenido, pero apartándose en otros casos de esa voluntad popular y burlando de este modo lo que el pueblo desea.

En principio, pues, la idea del 33 por ciento es buena. A simple vista parece fácil que uno de los candidatos llegue a obtener el número suficiente de votos para adjudicarse el triunfo en las primeras elecciones. Pero lo que no conozco bien es la previsión que se tome aún dentro de esta modificación. Porque puede darse el caso de que por pluralidad de candidatos ninguno obtiene ni el 33 por ciento de los votos, y en tal caso conviene saber lo que corresponde hacer para resolver el problema. Darle poder al Congreso para que elija entre los dos que tengan mayor número de votos? Eso sería hacer nugatoria la reforma y quedar siempre en las mismas condiciones en que ahora estamos. Y en tal caso, lo que cabría es una nueva elec-

ción entre los tres candidatos que hayan tenido mayor número de votos. De este modo es posible que se lograra resolver una elección sin que medien combinaciones del Congreso. Pero también falta saber quién convoca a esas nuevas elecciones. Si corresponde al Poder Legislativo, puede suceder lo que pasó recientemente o sea que no hubo, por razones de conveniencia y por renuencia de uno de los candidatos, esas nuevas elecciones. El Poder Ejecutivo no estaba capacitado por la ley para imponerlas, porque esa dificultad correspondía al Congreso. Un medio sería el de que el Poder Ejecutivo quedara autorizado para hacer la correspondiente convocatoria y evitar el incumplimiento de la ley. Pero también el Poder Ejecutivo podría esta vez no traerse tesis distinta y podría impedir esas segundas elecciones — no me refiero a este poder ejecutivo ni a ninguno otro — y entonces tendríamos siempre el mismo conflicto.

Siendo ésta la posibilidad, pienso yo que la misma reforma diga que en el mismo instante en que se conozca por el recuento de los votos populares que ninguno de los partidos políticos ha obtenido la mayoría requerida del 33 por ciento, quede convocado el pueblo a segundas elecciones dentro de un término que sea prudente. Es decir, que estas segundas elecciones sean automáticas y sin sujeción a interpretaciones. Tal veo yo el problema. Pero le repito que no tengo a la vista los proyectos que hablan de eso, sino lo que únicamente dice el señor Presidente. Y tengo que decir en tal caso que su tesis es buena, y será mejor si se toman antes dichas precauciones, de manera que se eviten para siempre la combinaciones del Congreso.

Tal es, a grandes rasgos, el modo de pensar del distinguido ex-presidente, y que nosotros hemos interpretado de manera libre y tratando de ajustarnos a sus palabras. Debemos de advertir que quedamos obligados de llevar a don Cleto los textos de la reforma para obtener de él mejores y más concretas referencias. Pero dada la importancia del problema, hemos querido adelantar sus ideas al respecto.

## TODA CLASE DE HIERRO PARA CONSTRUCCIONES en cualquier cantidad y al mejor precio en el ALMACEN RODRIGUEZ. — Teléfono 2777.

Para bailar con la mejor Orquesta hay que ir donde LUPE, el lugar de gran moda

El hombre administrador no tiene edad. Puede ser joven o viejo y ser siempre un mal. El gobernante ideal no puede ser el que bota paredes y levanta muros, sino el que respeta a los hombres y les hace justicia. Para esto se necesita lo que no todos tienen: corazón de caballeros.

—El Presidente no descuida nada. No descuida las cuestiones de higiene pública. He aquí un verdadero problema nacional. El sabe lo que es esto. Un problema nacional, no un problema político. La República española se hizo para bien del ciudadano; pero la república ha hecho algo que no tiene por qué ser republicano, que es humanitarismo, desecar pantanos para ser vivibles muchas regiones. Debemos sanear también regiones para salvar al hombre no para hacer partidos.

los pueblos, mientras en el corazón de los débiles germina viciosamente la idea del mandarín, el viejo presidente sigue fiel a su vieja doctrina. En su magnífico ocaso de gran ciudadano de la República, él sabe ofrecerle una flor galante de primavera a sus persistentes ideales. El salva la doctrina nacional. Qué importa que sea pisoteada por la intemperancia o exigencia de unos o de otros? La doctrina saludable renacerá siempre de sus propias cenizas. El es fiel a esa doctrina y hace bien. El ha hecho puentes y edificios, pero sabe una cosa: el tiempo carcome a la montaña. Los puentes y los edificios deberán ser sustituidos por otros hombres o por otras generaciones. En cambio los principios fundamentales de una República, si son respetados, perduran como las fuerzas constructivas y permanentes de ellas; se honran eternamente los que las honran. Nosotros estaremos con los hombres de principios razonables porque esta es la roca dura sobre la cual se ha asentado la casa contra el impetu de los vientos novedosos de que habla el evangelio.

Tal ha sido el comentario que el Licenciado Tovar nos ofrece del mensaje presidencial.